
第３回府中市自然環境調査員会議 

 

日時 平成２９年３月２３日（木）午後６時～ 

                場所 府中駅北第２庁舎３階第２会議室 

 

出席者 新井・糸井・小泉・後藤・高家・多田・佐川・内藤・野口（道）・野口（佑）・森田・橋本・

山田委員 １４名 

欠席者 祝委員 １名 

事務局 前島課長・小森課長補佐・高橋係長・関・尾池 

 

議 題 

１ 自然環境調査について 

 ・１月～３月の自然環境調査について、別紙のとおり報告。 

 ・季節が春になってきて、観察できるものも増えてきている。 

 ・昆虫調査について、標記を「幼虫」ではなく「幼態」とするのは、「幼虫」は１令から５令

まで変化するが、調査時に判断するのは困難であるため、まとめて「幼態」とすることとし

ている。 

 ・昆虫調査区分について、Ａ地区については範囲が広く上部と下部で違いが見られることから、

次回から「Ａ地区上」、「Ａ地区下」と２つに分けることとする。 

 

２ 平成２９年度活動計画について 

 ・事務局より、別紙のとおり報告。 

 ・９月予定の委員研修については、町田市小野路方面とする。 

 ・１月予定の自然観察ウォーキングツアーについては、ヤマユリの時期である７月に変更する。 

 

３ 学習会について 

 

 日 時 平成２９年４月１９日（水） 午後１時３０分集合 

 場 所  

 講 師 東京農工大学大学院准教授 吉川 正人氏 

 

 ・内容は田んぼの生き物調査を行う。 

 ・場所は後日調整の上、連絡することとする。 

 

４ 自然観察ウォーキングツアーについて 

  

 コース「多摩川レンリソウ」 

 日 時 平成２９年５月９日（火） 午前８時３０分集合   

 実 踏 平成２９年５月２日（火） 午前９時集合 

 

 ・昨年同様、中河原駅集合、郷土の森博物館前解散とする。 

 ・植物リストや、植物札を用意する。 

 

５ 府中環境まつり２０１７について 

 

 ・別紙のとおり、実施することとする。 

 ・委員の担当については次回決定するが、希望等あれば事務局まで連絡することとする。 

 



報 告 

１ 自然観察ウォーキングツアーについて 

   

コース「多磨霊園と武蔵野の森プロムナード」 

  日 時 平成２９年１月２７日（金） 午前８時３０分集合 

  実 踏 平成２９年１月２０日（金） 午前９時集合 

  集合場所 多磨霊園正門 

  ※アンケート結果は別紙のとおり 

  

 ・コースが長かったため、後半一部を書略する形となった。次回開催する場合は、自動車試験

場のあたりを短くするなど、コースを再考する必要がある。 

 ・野鳥観察をメインに希望する参加者の確認を取り、野鳥担当の委員がついて回ったことで、

好評を得ることができた。 

 ・野鳥と植物観察を分けたことで、参加者の間に距離が開いてしまった。 

 ・野鳥の観察はどうしても、止まってじっくりと観察するため、ウォーキングと合わせて行う

ことは難しい。 

 

２ 自然環境学習会について 

 

 （１）日  時 平成２９年２月１４日（火）午後５時３０分から 

    場  所 府中駅北第２庁舎３階第２会議室 

内  容 「ハケから見る生物多様性」 

講  師 東京農工大学科学博物館特任助教 齊藤 有里加氏 

参 加 者 ２４名 

 

 （２）日  時 平成２９年３月８日（水）午後５時３０分から 

    場  所 府中駅北第２庁舎３階第２会議室 

内  容 「野生動物問題から生物多様性を考える」 

講  師 東京農工大学大学院准教授 小池 伸介氏 

    参 加 者 ２４名 

  

・映像を用いた解説があり、良かった。 

 ・府中に身近な話題を扱ってほしい。 

 

３ 武蔵台小学校の総合的な学習の時間の支援について 

 

（１）日  時 平成２９年２月１７日（金）１０時４０分集合 

    場  所 武蔵台公園 

    内  容 武蔵台公園の清掃活動 

 

（２）日  時 平成２９年３月７日（火）１０時４０分集合 

    場  所 武蔵台公園 

    内  容 武蔵台公園の看板建て作業 

 

 ・子どもたちはゴミをよく見つけて来ていた。 

 ・怪我なく、看板を立てることができた。 

 ・今年は、小学校側で新しい看板を用意することができてよかった。 

 ・来年度以降は、プラスティック製の看板を用意する予定である。 

 



 

４ 武蔵台公園の下草刈りについて 

    

日  時 平成２９年３月２日（木）９時３０分集合 

  場  所 武蔵台公園 

 

 ・シュンランを確認することができた。 

 ・今後は長期計画を立てて、細やかに行うことが必要ではないか。 

 ・エリア区分を行い、経過を見ていければ良いのではないか。 

 

その他 

１ ツバメの子育て状況調査について 

 

 ・事務局より調査の協力の依頼。 

 ・昨年度の意見を踏まえ、調査用紙を一部変更の報告。 

 

２ その他 

 

 ・自然環境調査に使用するバインダー等を各委員に配布。 

 ・前島課長及び、小森課長補佐、関事務職員挨拶。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次回の会議予定 日 時 平成２９年４月２０日（木） 午後６時～ 

               場 所 府中駅北第２庁舎３階第２会議室 


